

L'UVHC joue de la "ARPE" pour le 1er emploi

 va-infos.fr/2016/10/05/luvhc-joue-de-arpe-lemploi/

05/10/2016



L'UVHC, opération premier emploi

C'est une préoccupation majeure pour chaque étudiant et une évidence qui frappe à la porte, la traduction concrète d'un diplôme dans le monde du travail constitue le défi, l'employabilité n'est plus une suite garantie après l'université même si les taux d'insertion post-université demeurent très conséquents. « *A 30 mois, 93% des étudiants passés par le Master à l'UVHC trouvent un emploi et 92% de ceux qui s'arrêtent à la licence pro. Nous sommes dans la moyenne nationale* » , commente Dorothée Callens, la vice-présidente à la vie et la réussite de l'étudiant. Toutefois, le chiffre 2009, donc les étudiants 2006/2007, avait atteint un remarquable 97 % « *mais la crise de 2008 est passée par là* » , ajoute la vice-présidente.

Pour appuyer cette recherche d'emploi, l'UVHC a pris une initiative sur le site pilote du Mont Houy. » C'est l'*opération 1er emploi*. Elle consiste à convier tous les diplômés (Master et Licence), en juin de l'année précédente, à des réunions d'informations sur des thématiques précises en septembre» , indique Ludovic Van Oost, coordinateur des services.

Au sein de la Maison de l'Etudiant, les rencontres s'étalement au mois de septembre, chaque mardi de 9H à 12 h :

1ère séance : Rédaction ou mise à jour du CV et de la lettre de motivation 3h

2ème séance : techniques de recherche d'emploi, se créer un réseau, utiliser les réseaux sociaux 3h

3ème séance : intervention pôle emploi sur les secteurs porteurs, les entreprises qui recrutent, conseils pour réussir son insertion 2h, **ce mardi 11 octobre 2016**

4ème séance : maîtriser son oral, savoir se valoriser 3h

5ème séance : simulations d'entretien 3h

On peut également souligner que cette opération vient prolonger l'action du Bureau d'aide à l'insertion professionnelle de l'UVHC. Le dit Bureau vient à la rencontre de tous les étudiants, dans les différentes composantes, afin poser les jalons d'un projet vers l'emploi. Par contre, il n'existe pas de suivi après le diplôme... et c'est l'origine de cette innovation.

ARPE

Convergence des planètes, cette première initiative de l'UVHC, « *qui a une mission d'insertion professionnelle dans son cahier des charges*» , précise Ludovic Oost, rencontre une nouvelle disposition du ministère de l'enseignement supérieur depuis août 2016.

En effet, l'ARPE (Aide Recherche du Premier Emploi) est en vigueur. « *Il permet notamment de se substituer au système de bourse du CROUS, ce soutien dure 4 mois pour l'étudiant sous conditions de ressources*» , explique Dorothée Callens. Pour en bénéficier, l'étudiant ne doit pas être en formation et doit présenter sa demande dans les 4 mois qui suivent l'obtention du diplôme

Plus d'infos sur www.education.gouv.fr/cid103257/l-aide-a-la-recherche-du-premier-emploi-arpe.html

Axes de progrès

Comme souvent, la première édition d'une opération est là pour prendre date et collecter les optimisations possibles. « *C'est une action essentiellement basée sur le volontariat. La difficulté est de contacter les diplômés*» , précise la vice-présidente. Le constat est simple, l'étudiant n'utilise même plus son adresse mail/étudiant pourtant disponible jusqu'au 31 décembre de l'année de son diplôme. » *L'année prochaine, nous contacterons dès le 1er semestre 2017 les étudiants afin de les informer de l'existence de ce dispositif*» , précise Ludovic Oost. Plus d'infos sur <https://profil.univ-valenciennes.fr>

Une initiative à mettre en parallèle de « Profil », un site d'offres d'emplois collectées auprès des entreprises du territoire mais également « *auprès des anciens de l'UVHC, nous avons déjà 650 offres d'emplois actives et le réseau des anciens commencent à adhérer au système. Deux réunions thématiques 'Profil' seront organisées durant cette année universitaire*» , conclut Ludovic Oost.

Pour sa part, Dorothée Callens, a rappelé un postulat de base : « *Nous sommes à l'écoute de tous les étudiants et nous échangeons avec notre territoire. A travers cette opération, au fil des années, nous voulons créer un lien fort entre le diplôme et l'emploi*» .